
«L’esprit du Seigneur, l’Éternel, est sur 
moi, Car l’Éternel m’a oint pour porter 
de bonnes nouvelles aux malheureux; Il 

m’a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur 
brisé, Pour proclamer aux captifs la liberté, 
Et aux prisonniers la délivrance; Pour publier 
une année de grâce de l’Éternel, Et un jour 
de vengeance de notre Dieu; Pour consoler 
tous les affligés; Pour accorder aux affligés de 
Sion, Pour leur donner un diadème au lieu de 
la cendre, Une huile de joie au lieu du deuil, 
Un vêtement de louange au lieu d’un esprit 
abattu, Afin qu’on les appelle des térébinthes 
de la justice, Une plantation de l’Éternel, pour 
servir à sa gloire. Ils bâtiront sur d’anciennes 
ruines, Ils relèveront d’antiques décombres, Ils 
renouvelleront des villes ravagées, dévastées 
depuis longtemps. Des étrangers seront 
là et feront paître vos troupeaux, Des fils 
de l’étranger seront vos laboureurs et vos 
vignerons. » Esaïe 61 : 1-5.

Ce passage est messianique et s’applique 
également aux enfants de Dieu, qui sont 
aussi ses serviteurs. Lorsqu’on est enfant de 
Dieu, on est en même temps son serviteur. 
Ce passage évoque les bénédictions qui 
peuvent être accordées aux enfants de Dieu 
lorsque le Saint-Esprit descend sur eux. Nous 
avons souvent prêché sur les versets 1 à 3, 
où le serviteur apporte de bonnes nouvelles, 
la guérison, la liberté et proclame l’année de 
grâce. Cependant, beaucoup se limitent à ces 
versets. La suite du passage montre qu’il y a 

des transformations dans la vie de ceux sur 
qui l’Esprit du Seigneur descend.

4 changements arrivent lorsque le Saint-
Esprit descend dans une vie.

1.  Le Changement de 
mentalité, d’attitude
« Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur 
donner un diadème au lieu de la cendre, Une 
huile de joie au lieu du deuil, Un vêtement de 
louange au lieu d’un esprit abattu, Afin qu’on 
les appelle des térébinthes de la justice, Une 
plantation de l’Éternel, pour servir à sa gloire. 
» Ésaïe 61:3

Lorsque l’Esprit du Seigneur descend sur 
nous, il change notre mentalité et notre 
attitude. La mentalité et l’attitude vont de 
pair. Lorsque la mentalité d’une personne 
change, son attitude est influencée par ce 
changement. L’Esprit de Dieu donne une 
huile de joie au lieu du deuil et un vêtement de 
louange au lieu d’un esprit abattu. Cela signifie 
qu’à travers l’action de l’Esprit Saint, on exulte 
de joie et la louange monte à Dieu. On peut 
traverser la souffrance et continuer à louer 
le Seigneur parce que l’Esprit de Dieu est en 
nous. Paul et Silas, malgré leur incarcération 
injuste, ont choisi de louer Dieu au lieu de se 
plaindre, démontrant une foi inébranlable. 
Leur louange reflétait leur joie de souffrir 



pour Christ, témoignant de leur confiance en 
la souveraineté divine. Par cette attitude, ils 
ont expérimenté la puissance surnaturelle 
de Dieu, qui a répondu en secouant la terre 
et en libérant miraculeusement les captifs. 
Leur exemple illustre que la louange, même 
dans l’épreuve, attire l’intervention divine et 
manifeste la gloire de Dieu.

Il est vrai que les situations que nous 
traversons nous abattent, et nous cherchons 
souvent du secours. Le meilleur secours vient 
de l’Éternel et de son Esprit. 
Dans Psaumes 43:5, le psalmiste déclare : 
« Pourquoi t’abats-tu, mon âme, et gémis-tu 
au-dedans de moi ? Espère en Dieu. Car je le 
louerai encore : Il est mon salut et mon Dieu. » 
L’attitude et la mentalité de celui qui marche 
avec l’Esprit de Dieu changent, peu importe 
les réalités qu’il traverse.
Le peuple d’Israël, encerclé par les 
montagnes, avec la mer Rouge devant lui 
et l’armée de Pharaon derrière, se trouvait 
dans une situation désespérée. Cependant, 
l’intervention divine a transformé cette 
épreuve en un moment de triomphe et de joie, 
à tel point que les femmes ont chanté (Exode 
15:1-20). Ce miracle démontre que, même 
dans les circonstances les plus difficiles, Dieu 
a le pouvoir de transformer la souffrance en 
une source de joie.
Dieu change nos difficultés en joie. Le Saint-
Esprit donne une huile de joie au lieu du deuil 
et un costume de louange au lieu d’un esprit 
abattu.

2. Le changement de notre 
réputation
« Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur 
donner un diadème au lieu de la cendre, Une 
huile de joie au lieu du deuil, Un vêtement de 
louange au lieu d’un esprit abattu, Afin qu’on 
les appelle des térébinthes de la justice, Une 
plantation de l’Éternel, pour servir à sa gloire.» 
Ésaïe 61:3

Les térébinthes de la justice, sur lesquels 
l’Esprit de Dieu repose, sont des symboles 
puissants de force et de grandeur. Ce sont 

des arbres majestueux, qui peuvent atteindre 
10 à 15 mètres, à rameaux en parasol.
Leur présence et leur robustesse témoignent 
de la gloire de l’Éternel. 
La réputation, qui est essentielle pour tout 
être humain, peut être facilement brisée. 
Lorsqu’une réputation est détruite, c’est 
comme si l’on était dénudé, vulnérable aux 
regards des autres. Cependant, l’Esprit de 
Dieu vient restaurer et transformer cette 
réputation. Par Sa présence, nous devenons 
des témoins vivants de la justice et de la 
gloire de Dieu, et notre réputation, bien que 
attaquée, est rétablie par la justice divine qui 
rayonne à travers nous. Les chrétiens qui sont 
justes en tout ressemblent à une plantation 
servant à éclater la splendeur de l’Eternel.

3. Le changement d’histoire 
personnelle (v4)
«Ils rébâtiront sur d’anciennes ruines, 
Ils relèveront d’antiques décombres, Ils 
renouvelleront des villes ravagées. Dévastées 
depuis longtemps.» (Ésaïe 61:4) 

Lorsque le Saint-Esprit descend sur nous et 
que nous marchons avec Lui, le Seigneur efface 
nos erreurs du passé pour nous permettre de 
repartir à nouveau, de reconstruire ce qui a 
été détruit. 

Ce qui a été ruiné, ravagé, dévasté depuis 
des années sera rebâti et renouvelé.

Dans 2 Corinthiens 5:17, Paul dit : « Si 
quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle 
créature. Les choses anciennes sont passées 
; voici, toutes choses sont devenues nouvelles. 
» Lorsqu’on est en Christ, il y a le cachet de 
Dieu, mais il faut que nous soyons remplis du 
Saint-Esprit. Alors, les choses vont changer : 
ce qui était ravagé sera rebâti et ce qui était 
détruit sera restauré.

Là où le monde ou la science dit que c’est fini, 
Dieu dit que ça commence. 

Avec Dieu, tout ce qui était dévasté sera 
restauré. Il peut bâtir à partir du néant.



Parfois, le salut passe par l’humilité et 
l’obéissance, car il dépasse les logiques 
humaines. Naaman, un puissant général, a dû 
surmonter son orgueil et accepter une action 
apparemment insignifiante , se plonger dans 
les eaux du Jourdain  pour expérimenter la 
guérison divine. Son rang ou ses mérites 
ne pouvaient acheter sa guérison ; seule sa 
soumission à une instruction divine a permis 
le miracle. Ce récit illustre que l’humiliation 
peut être un chemin vers la rédemption, car 
elle nous dépouille de l’arrogance et nous 
rend réceptifs à la grâce de Dieu.

4. Le changement de 
circonstances (v5)
« Des étrangers seront là et feront paître vos 
troupeaux, Des fils de l’étranger seront vos 
laboureurs et vos vignerons.» Ésaïe 61:5
En d’autres termes, ce verset signifie que 
vous vivrez une prospérité et un succès tels 
que vous n’aurez plus besoin de vous occuper 
des tâches secondaires comme l’élevage, 
l’agriculture ou la culture de la vigne. Vous 
serez en mesure d’engager d’autres personnes 
pour les accomplir à votre place. Dieu change 
les circonstances.

Dieu change les circonstances. Peut-être 
qu’autrefois vous étiez dans l’abondance, 
mais aujourd’hui tout semble aller de travers. 
Sachez que le Seigneur va transformer vos 
situations. Il est important de rester attaché à 
l’Esprit de Dieu, car c’est Lui qui a le pouvoir 
de changer vos circonstances. Vous serez 
témoins de la puissance de Dieu dans votre 
vie, et vous déclarerez, comme David dans 
Psaumes 23:6 : « Oui, le bonheur et la grâce 

m’accompagneront tous les jours de ma vie. Et 
j’habiterai dans la maison de l’Éternel jusqu’à 
la fin de mes jours. »
Dans Psaumes 34:7, le psalmiste affirme : « 
Quand un malheureux crie, l’Éternel entend. Et 
il le sauve de toutes ses détresses. » Dieu est 
fidèle et répond toujours à ceux qui l’invoquent 
dans la détresse. Peu importe où vous en 
êtes aujourd’hui, Dieu entend vos prières et Il 
vous sauvera, vous restaurera et vous guidera 
vers un avenir rempli de bénédictions et de 
prospérité.

En conclusion, lorsque le Saint-Esprit 
descend, il est vrai que le serviteur apportera 
de bonnes nouvelles, la guérison, la liberté et 
proclamera l’année de grâce. Mais il y a aussi 
des changements profonds qui s’opèrent 
dans la vie de ceux sur qui l’Esprit du 
Seigneur descend. Le premier changement, 
c’est celui de la mentalité et de l’attitude. On 
ne marche plus tête baissée, mais on exalte 
de joie, on se tient droit, et on fait monter la 
louange à Dieu. La transformation intérieure 
se manifeste extérieurement, et notre regard 
sur la vie change radicalement. Le second 
changement, c’est que notre réputation 
change. Dieu nous appelle «térébinthes de 
justice», c’est-à-dire des piliers de la justice. 
Ce qui était autrefois méconnu, négligé, 
devient un témoignage vivant de la justice 
de Dieu. Le troisième changement, c’est au 
niveau de notre histoire personnelle. Ce qui 
était ruiné, ravagé, dévasté depuis longtemps 
sera rebâti et renouvelé. Les décombres de 
notre passé, les épreuves, les échecs, tout 
cela sera restauré par la puissance du Saint-
Esprit. Enfin, le quatrième changement c’est 
par rapport aux circonstances. La prospérité 
et le succès seront notre partage.

POINT DE DECISION
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